

DU LAC SAINT-JEAN AU SAINT-MAURICE.

Les feuilles publiques ont déjà annoncé la prochaine apparition d'un ouvrage considérable: *l'Histoire des Abénaquis*, par M. l'abbé J. Maurault. On nous saura gré de donner à nos lecteurs un avant-gout de cette œuvre intéressante dans les pages suivantes, qui palpitent d'intérêt, et que nous extrayons d'un écrit du même auteur sur les missions. Elles donneront en même temps une excellente idée du style et de la manière de l'auteur.

Parti de Québec le 17 mai 1845, ce ne fut que le 4 juin que je pus rejoindre mon compagnon de mission, le Rév. Père Bourassa à la Grande-Baie, établissement principal du Saguenay, après une marche contrariée sans cesse par les vents. Divers accidents nous retinrent à ce poste pendant huit jours, et ce ne fut que le 11 que nous pûmes nous embarquer pour le lac Saint-Jean, où nous arrivâmes le 16. Nous fûmes reçus avec beaucoup de politesse par M. Ross, commis du poste établi en ce lieu par la compagnie de la baie d'Hudson.

Quel beau pays que celui du lac Saint-Jean ! En ar-